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Javier Saldarini:
“La programación es una 

actividad fascinante”

Diego Canello, docente jubilado, almacena una innumerable 
cantidad de vajilla y cristalería en su casa, tanto que debió  
alquilar otros espacios para seguir guardando piezas de gran 
valor. Afirma que es un hobby que necesita ser controlado.
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ESCRIBE: FRANCO CERVERA
detenido por la Policía el mar-
tes último a la tarde en barrio 
Hipólito Bouchard e imputado 
por la Justicia bajo la califica-
ción de abuso sexual con acceso 
carnal y corrupción de meno-
res. La investigación judicial 
recién comienza, por lo que 
habrá que aguardar sus plazos.

Los hechos, según la denun-
cia, los habría cometido cuan-
do la víctima era menor de 

La ciudad se vio sacudida nuevamente 
esta semana por otro triste caso donde una 
joven se animó a exponer a su padrastro. 
El acusado fue detenido por orden de la 
Fiscalía. “Durante años moría por contar-
lo pero jamás me animé, sentía vergüenza 
y miedo”, dijo la mujer.

Otro doloroso relato de una víctima de 
abuso sexual: “Saber que voy a ser mamá 

me dio fuerzas para denunciar"

Tal como se reflejaba en 
una de las notas de El 
Periódico en la semana 

pasada, la ciudad se encuentra 
atravesada por múltiples causas 
de abuso sexual, donde en la ma-
yoría de los hechos las víctimas 
son menores de edad. Muchos 

son los motivos, explican los es-
pecialistas en el flagelo, y uno 
de ellos es que ahora las vícti-
mas se animan a denunciar 
en mayor cantidad y al mismo 
tiempo obtienen respuesta in-
mediata desde la Justicia.

En esta oportunidad, la de-
nunciante es una joven de 22 
años, que semanas atrás decidió 
denunciar a su padrastro ante 
la Justicia local. El hombre fue 

SOCIEDAD
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edad y tenía solo 11 años. Aho-
ra, ya mayor y embarazada, la 
mujer cobró fuerzas para de-
nunciarlo. Al mismo tiempo, 
al igual que lo hizo Milagros 
Carballo en 2016, la joven tuvo 
el valor de realizar un fuerte 
descargo en sus redes sociales, 
describiendo parte del calvario 
que le tocó atravesar cuando 
era apenas una niña.

“Hoy puedo soltar lo que du-
rante años me guardé para mi 
solita con tan solo 11 años este 
hijo de p… abusó de mí, me 
manipuló, me psicologió y me 
amenazó durante mucho tiem-
po. Me arruinó la vida, hoy con 
22 años me animé hablarlo y 
a no callarlo más porque supe 
y entendí que lo que me hizo 
no estaba bien. Me sacó lo más 
hermoso que tiene una mujer”, 
comenzó diciendo la joven mu-
jer en su cuenta de Facebook.

"Me robó mi niñez, me robó 
mi infancia, me apagó completa-
mente. Hoy me animé a decir-
lo, a contarlo. Hoy que voy a ser 
mamá eso me dio aún más fuer-
zas para sacarlo de mí, durante 
años moría por hablarlo, por 
contarlo, pero jamás me animé, 
sentía vergüenza y miedo. Por-
que sus amenazas eran ́ tu mamá 
se va a enojar con vos´ o él podría 
hacerle daño a mi madre; de ahí 
se agarraba, era una nena y no le 
importó arruinarme la vida y no 
solo a mí", agregó.

“Pero hay un Dios que lo ve 
todo y hoy después de tantos 
años, hoy con 22 años pue-
do decir que estoy tranquila 
y en paz porque el degenera-
do violador va a pagar por lo 
que me hizo. No le importó 
mi sufrimiento ni mi trauma. 
Ojalá te pudras violador hijo 
de p… y ojalá no le hayas ca-
gado la vida a ninguna otra 
niña”, finalizó.

Otro caso y el acusado 
libre: piden justicia

Sin dudas que una de las cau-
sas de abuso sexual que ma-
yor impacto tuvo este año fue 
la registrada el pasado 14 de 
abril, cuando una joven ma-
dre llevó a su pequeña de dos 
años a un control pediátrico 
al Hospital J. B. Iturraspe. 
Allí los profesionales de-
tectaron que la niña de dos 
años había sido víctima de 
abuso sexual. Una enferme-
dad de transmisión sexual lo 
confirmaba.

Un caso muy doloroso y su-
mamente difícil de esclarecer, 
como lo explicaron desde la 
Fiscalía de Delitos Complejos 
de San Francisco en los prime-
ros días de investigación.

Tal es así que semanas 
atrás, un hombre de 25 años, 
perteneciente al entorno fa-
miliar de la víctima, fue de-
tenido y trasladado al com-
plejo carcelario de Bouwer. 
Incluso la Fiscalía le dictó 
la prisión preventiva tras la 
indagatoria. Sin embargo, el 
Juzgado de Control, a cargo 
de Fabricio Girardi, hizo lu-
gar al cuestionamiento de la 
defensa sobre la prisión pre-
ventiva y de esta manera el 
lunes por la tarde el joven 
quedó en libertad.

La causa quedó abierta, aun-
que la fiscalía apelará la me-
dida. Ahora la familia de la 
menor vuelve a reclamar que 
avance la investigación y soli-
cita que se haga justicia.

Pasaporte italiano desde 
San Francisco: el lunes se pueden 

sacar turnos  
El lunes 10 de julio se darán turnos para obtener el pasa-
porte italiano desde San Francisco: quienes obtengan uno, 
podrán luego gestionarlo ante un "funcionario itinerante" 
que llegará a nuestra ciudad la primera semana de agosto 
para comenzar los trámites.

Fernando Lorenzatto, agente consular de Italia, 
se refirió acerca de esta posibilidad en La Mañana de              
El Periódico (FM 97.1) y sostuvo que esta novedad se dio 
a conocer por medio del Consulado, a través de su página 
web y sus redes sociales.

La apertura de turnos para la próxima misión del fun-
cionario itinerante en la ciudad de San Francisco, será 
el próximo 10 de julio. Estará dirigida únicamente a las 
personas residentes en San Francisco.

Los turnos podrán ser reservados exclusivamente a través 
de la dirección de correo electrónico cordoba.passportinoa@
esteri.it a partir de las 00.01 del 10 de julio hasta las 24 del 
mismo día 10 de julio. Para ello se deberá indicar en el asun-
to del mail “Misión Itinerante S. Francisco agosto 2023”, 
el nombre del solicitante y adjuntar una imagen del DNI 
correspondiente de ambos lados. Luego la Oficina se comu-
nicará siempre por mail indicando los pasos a seguir.

“Hoy puedo soltar 
lo que durante 

años me guardé 
para mi solita con 

tan solo 11 años. 
Me arruinó 

la vida”.
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denunciante



4•

15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •

Sábado 8 de julio de 2023

SOCIEDAD

ESCRIBE: NICOLÁS ALBERA

adicción psicológica, incluso 
en aquellos usuarios que la 
consumen por primera vez.

“El crack es un derivado 
de la cocaína, una forma fu-
mada y más adictiva. Aunque 
por ahora siguen siendo mi-
noría quienes lo consumen, 
preocupa porque viene emer-
giendo con fuerza”, explicó a 
El Periódico el secretario de 
Prevención de Adicciones del 
Gobierno de la provincia de 
Córdoba, Darío Gigena Par-
ker.

Entre los meses de marzo de 
2022 y de 2023, según datos 
oficiales, en la Comunidad 

Drogas: 
alertan que 

“emerge con 
fuerza” el 

consumo de 
crack en  

San Francisco 
y Frontera

La “cocaína de los pobres”. 
Así suele denominarse al 
crack, un derivado del 

polvo blanco que se fuma y es 
mucho más adictivo y dañi-
no que otros estupefacientes, 
con efectos devastadores en el 
cuerpo. 

La denominación de esta 
droga surgió en base al so-
nido crujiente que hacen las 
piedras blancas que resultan 
de disolver cocaína en polvo 
y bicarbonato de sodio en 

agua, lo que se hierve y lue-
go se deja secar. Así aparecen 
como pequeñas escamas o 
cristales, que luego se consu-
men generalmente utilizando 
un tubito fino de aluminio o 
vidrio y una especie de me-
chero.

Los estragos que hace esta 
droga, similar al “paco” o “pi-
pazo”, pueden verse en distin-
tos sectores de San Francisco, 
Frontera y Josefina. Sufren 
sus consecuencias desde ado-
lescentes y jóvenes hasta adul-
tos. Su efecto es inmediato 
y –sostienen profesionales de 
la salud- es la droga que más 
fácilmente puede provocar 

Es un derivado de la cocaína. El dato surge de la Secretaría de 
Prevención de Adicciones de Córdoba. Si bien es una minoría 
la afectada, por el momento, el crecimiento de casos preocupa y 
varios adictos son tratados en la Comunidad Terapéutica local.
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Terapéutica Pública "Inten-
dente Mariano Planells", 
que funciona en el predio del 
Hospital Iturraspe, un cinco 
por ciento de las atenciones 
fue relacionada al consumo 
de esta droga. En total, fueron 
13 personas que se trataron por 
esta adicción, detrás de otras 
que padecen por el consumo 
de alcohol (88), cocaína (88), 
marihuana (17) y tabaco (17), 
entre otras. 

No obstante, Parker agre-
gó que aquello que prevalece 
desde los inicios de esta Co-
munidad en 2019 a la actua-
lidad es la adicción a más de 
una droga a la vez: “El poli-
consumo es frecuente desde 
siempre en la población clí-
nica, en pacientes atendidos 
en centros especializados en 
adicciones. Una de las razo-
nes es que consumen una dro-
ga estimulante, pero que tiene 

un efecto de displacer, se con-
sume otra droga sedante para 
contrarrestar”, señaló.

Desde la Secretaría de 
Programación para la Pre-

vención de la Drogadicción 
y Lucha contra el Narcotrá-
fico (Sedronar) plantean re-
currentemente la existencia 
del policonsumo, destacando 
como un gran problema al 
alcohol, que tiene un nivel 
de consumo en exceso y se 
convierte en la puerta de 
acceso a las drogas.

Según Parker, en el caso del 
alcohol se consumen tranqui-
lizantes y marihuana “para 
aliviar la ansiedad del sín-
drome de abstinencia”, desa-
rrollando así dependencia de 
ambas drogas.

Consultado sobre la preva-
lencia de drogas sintéticas, 
el funcionario sostuvo que 
siguen restringidas a espa-
cios de recreación nocturna, 
aquellos vinculados al mun-
do de la música electrónica, 
y que es “muy baja” la pre-

valencia en la población 
general y en aquella que 
se atiende en las comuni-
dades terapéuticas.

“Se consume alcohol, casi 
todos los pacientes tabaquis-
mo, cocaína y marihuana 
como drogas ilegales. Después 
vienen las demás”, agregó Par-
ker en referencia a los casos 
tratados en la Comunidad de 
nuestra ciudad.

Atenciones

La Comunidad Terapéutica 
Pública "Intendente Maria-
no Planells", funciona en 
el Hospital Iturraspe des-
de fines de marzo de 2019. 
De ese momento a la fecha 
fueron atendidas 516 perso-
nas, siendo el 87 por ciento 
hombres, el resto mujeres 
y otros géneros en menor 
medida.

En la actualidad, los usua-
rios activos son 28, el 93 por 
ciento hombres y el 7 por cien-
to restante mujeres. La edad 
promedio de los usuarios osci-
la entre los 31 y 33 años. 

Del pasado 26 de junio al 3 de 
julio se realizó la Semana de 
Prevención del Consumo de 
Drogas, una iniciativa estatal 
para concientizar y sensibilizar 
a la sociedad sobre el creciente 
uso de alcohol y estupefacientes. 

Este año la consigna fue 
“Nos cuidamos en familia”, 

por eso realizaron una encues-
ta entre papás y mamás de 
adolescentes, de entre 13 y 18 
años, para conocer qué hacen 
respecto del consumo de alco-
hol, si les preocupa o si dan 
recomendaciones. 

Según los resultados, la ma-
yoría de los adultos hablan 

del tema con sus hijos y les 
recomiendan cuidarse en 
actividades fuera de la casa. 
Sin embargo, el consumo de 
esta droga legal sigue crecien-
do entre los jóvenes.   

Argentina, según la Orga-
nización Mundial de la Salud 
(OMS), se ubica en el tercer 

lugar en América en el ran-
king del consumo de alcohol 
per cápita.

Gigena Parker propone a 
los padres anticiparse a fe-
chas donde los jóvenes tien-
den a consumir alcohol en 
exceso, como el Último Pri-
mer Día.  

“Habría que tener un calenda-
rio, para adelantarse. Por ejem-
plo, ahora se viene el Día del 
Amigo, entonces ya hay que ir 
hablando, preguntar. Existe evi-
dencia científica que comprueba 
que esos chicos toman menos 
que aquellos que no tienen diá-
logo con sus padres”, explicó.

Hablar en casa y la sugerencia de un “calendario” 

“El policonsumo 
es frecuente 

desde siempre en 
pacientes atendidos 

en centros 
especializados en 

adicciones” 

Darío Gigena 
Parker.

“Se consume 
alcohol, casi todos 

los pacientes  
tabaco, cocaína y 
marihuana como 

drogas ilegales. 
Después vienen 

las demás”

Darío Gigena 
Parker.
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DE NUESTRA REDACCIÓN

Arreglo de calles: Municipalidad asegura haber 
reparado más de 600 baches en 16 meses

que llevaron adelante los cen-
tros vecinales, en forma con-
junta con personal de la Secre-
taría de Infraestructura y los 
reclamos y pedidos de algunos 
vecinos al 103, es que pudimos 
concretar un mapeo de los ba-
ches existentes y así llevar a 
cabo un trabajo coordinado”, 
expresó el secretario de In-
fraestructura, Néstor Gómez. 

Con respecto a la metodo-
logía utilizada, el funcionario 
añadió que las tareas fueron 
divididas por etapas: en una 
primera instancia se repara-
ron avenidas y bulevares de 
alta transitabilidad y en las si-
guientes se ejecutó la obra de 
arreglo en calles ubicadas en 
los interiores de cada uno de 
los barrios. 

El funcionario además des-
tacó que estos trabajos se reali-

zaron con material provenien-
te de la Planta Hormigonera 
Municipal, mientras que la 
mano de obra estuvo a cargo 
de la empresa local Aivel S.A., 
quien resultó ganadora del 
concurso público de precios 
correspondientes para el desa-
rrollo de las tareas. 

“Este plan integral que se 
puso en funcionamiento hace 
un año y medio se puede lle-
var a cabo de manera inten-
siva e ininterrumpida gracias 
a que contamos con la posibi-
lidad de disponer del hormi-
gón desde la planta munici-
pal, lo que significa además 
un aporte del 50 por ciento 
del costo por parte del mu-
nicipio para esta obra”, dijo 
Gómez.

Sobre lo que viene, dijo: “La 
idea es seguir hasta que tenga-

Se trata del período de gobierno que lleva adelante Damián Bernarte. Valoran el 
funcionamiento de la propia hormigonera para poder darle agilidad a los trabajos. 

mos en óptimas condiciones el 
100 por ciento de calles de la 
ciudad”.

Adoquinado: un trabajo 
artesanal

Al mismo tiempo, el munici-
pio se encuentra realizando 
la reparación de las calles con 
adoquinados para lo cual, la 
Secretaría de Infraestructura 
designó una cuadrilla especia-
lizada. 

“Dentro de la Cuadrilla de 
Pavimento contamos con un 
equipo dedicado exclusiva-
mente al arreglo de adoquines. 
Volver a conseguir el correcto 
damero una vez que se quitan 
los adoquines es un trabajo 
artesanal, por eso es llevado a 
cabo por personal que cuenta 
con vasta experiencia”, relató 
Gómez.

La Municipalidad de 
San Francisco conti-
núa ejecutando el arre-

glo de calles de pavimento 
y la reparación de adoqui-
nados en el marco del Plan 
Integral de Bacheo, el cual 
comenzó en marzo de 2022 y 

ya cuenta con su sexta etapa 
iniciada. 

Desde el inicio de este plan 
hasta el momento se llevan 
reparados unos 600 baches en 
distintos sectores de la ciudad. 
“Gracias a un relevamiento 

# El intendente Damián Bernarte junto a Néstor Gómez recorrieron diversos trabajos en materia de bacheo. 
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Nuevo estacionamiento medido: qué opción 
habrá si no tenés celu o venís de la región

También están aquellos 
usuarios pasajeros que vienen 
de la región a nuestra ciudad 
por unas horas.

Cabe recordar que la hora de 
estacionamiento medido en la 
ciudad cuesta 30 pesos, actual-
mente.

Opción

Para poder estacionar en la 
zona tarifada del microcentro, 
el usuario deberá contar con 
un teléfono celular con dis-
ponibilidad para descargar la 
nueva aplicación que saldrá 
en breve. Podrá hacerlo desde 

Es una de las inquietudes de aquellos usuarios que se maneja-
ban directamente con el "llaverito", el cual desaparecerá desde 
julio, tal como ocurrió en otras grandes ciudades del país.

Estas fueron algunas de 
las inquietudes que recibió 
El Periódico desde que se 
conoció que desde este mes 
será la UTN San Francisco 
la que se haga cargo del nue-
vo SEM, al no renovarse el 
contrato con la empresa rio-
negrina Altec.

El nuevo Sistema de 
E s t a c i o n a m i e n t o 
Medido (SEM) que 

implementará desde julio la 
Municipalidad de San Fran-
cisco tendrá un cambio im-
portante, aunque subsanable 
admiten puertas adentro del 
Palacio Tampieri.  

Los parquímetros y el “lla-
verito” dejarán de utilizarse y 
pasará a ser clave el teléfono 
celular con los sistemas opera-
tivos Android –el más común- 
e IOS, este último desarrolla-
do por Apple. 

La situación a primera vista 
le resulta incómoda a aquellos 
usuarios que no tienen un te-
léfono celular, que lo tienen 
pero no lo llevan cada vez que 
salen o que simplemente no 
tienen paquete de datos para 
disponer de internet fuera de 
casa o su aparato no tiene ca-
pacidad para bajar una nueva 
aplicación.

Playstore para quienes tengan 
el sistema operativo de An-
droid y desde App Store para 
quienes usen el sistema IOS.

Una vez en la calle deberá 
contar con datos, es decir co-
nexión a internet para poder 
usar la aplicación.

Pero quien no cuente con 
celular, datos o se lo olvide, o 
aquel que viene de visita a la 
ciudad desde otro lugar, tam-
bién podrá usar el sistema.

Fuentes municipales indica-
ron a El Periódico que dentro 
del desarrollo de la app está la 
posibilidad de comprar “horas 
libres” en puntos de venta ha-
bilitados que ya existen o en 
la misma Oficina de Estacio-
namiento Medido. Allí se le 
pedirá al usuario los datos del 
vehículo para hacer la carga 
del tiempo que desee.

Si bien se considera que hay 
varios puntos de venta y carga 
en la ciudad y bien distribui-
dos, la idea es sumar algunos 
más. 15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •
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La vajilla antigua y la cris-
talería son objetos llenos 
de historia cada vez más 

escasos en la actualidad de los 
hogares. Sin embargo, estas 
piezas únicas son muy reque-
ridas por aficionados y colec-
cionistas como Diego Cane-
llo (55), un docente jubilado 
de Historia cuya pasión por 
estos objetos se remonta a los 
recuerdos de su infancia. Y lo 
que comenzó como una sim-
ple reminiscencia se convirtió 
en una pasión. Aunque no se 
considera un coleccionista en 
el sentido estricto, para él se 

Se trata de un docente jubilado que almacena una innume-
rable cantidad de vajilla y cristalería. Dice que no es un co-
leccionista, sino que se trata de “un hobby, que tiene que 
ser controlado”. Su fascinación por estas piezas se remonta 
a sus recuerdos familiares.

Historias
Vajilla antigua: el tesoro
de las abuelas que maravilla
a Diego Canello
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VAJILLA ANTIGUA: EL TESORO
DE LAS ABUELAS QUE MARAVILLA

A DIEGO CANELLO
( continúa en página 12 )

En el año 2016, la vida de Diego dio un giro 
inesperado cuando le detectaron un tumor ce-
rebral. Aunque la noticia fue shockeante, el 
gran acompañamiento de su familia y amigos, 
y también su hobby, le brindaron un refugio en 
medio de la adversidad. 

Recuerda que en diciembre de aquel año, 
un día antes de la Navidad, le confirmaron el 
diagnóstico de su enfermedad: un meningioma 
cerebral de dos centímetros. 

Mientras se sometía a tratamientos y se re-
cuperaba de una cirugía, encontró consuelo y 
una forma de “despejar la mente” en su vasta 
colección. 

Pasaba horas investigando, clasificando y es-
tudiando cada una de las piezas que poseía, y 
así mantener viva su pasión. El tumor le afectó 
gran parte del nervio auditivo y lo obligó a una 
jubilación anticipada por enfermedad. “Perdí 
casi toda la audición del oído derecho, pero fue 

un costo regalado ante lo que viví”, manifiesta. 
“Los doctores siempre me decían que buscara 

algo que me entretenga y que haga con gusto, 
no por obligación. Entonces estar acá con mis 
cosas no me afecta. Voy, vengo, busco, examino, 
investigo. Todo esto hace que me motive, que 
me mantenga activo”, subraya. 

Es por este motivo que Canello se encuen-
tra en pleno proceso de catalogar su enorme 
colección para colocarlos en muebles de estilo 
provenzal y exhibirlos en su hogar: “Quedarme 
realmente con lo que atesoro y algunas cosas a 
usar, porque de hecho usamos en casa alguna 
vajilla”.  

Diego es un testimonio viviente de cómo una 
pasión puede trascender las adversidades y con-
vertirse en un legado duradero. Su historia nos 
anima a seguir nuestras propias pasiones y a 
encontrar consuelo y significado en las activi-
dades que amamos.

Del shock al refugio con sus tesoros 

trata de un hobby profundo y 
significativo. 

Desde hace años ha acapa-
rado una impresionante colec-
ción que distribuye en su casa 
y en dos habitaciones de otra 
vivienda, que alquila a me-
dias con una comerciante de 
antigüedades. 

Su fascinación por estas pie-
zas únicas tiene su origen en 
los recuerdos de su abuela y 
tías abuelas. Para el hombre, 
cada pieza cuenta una historia 
y esto lo atrajo aún más en la 
idea de preservar esos recuer-
dos y descubrir más sobre su 
origen y fabricación.

En diálogo con El Periódico, 
Diego reconoce: “Me gustan 
mucho las antigüedades, pero 
dentro de ellas hay un abanico 
grandísimo. Y me fui aficionan-
do a determinadas cosas como 
la vajilla y la cristalería. Las 
veía en casa de los abuelos, pero 
cuando sos joven es algo más 
de lo cotidiano. Con el paso del 
tiempo vas tomándole cariño y 
te traen recuerdos”. 

Oriundo de Porteña, Diego 
asegura que ingresó de lleno 
al mundo de la colección por 
los remates que se realizaban 
en San Francisco. “Compré 

valor y cuál es la diferencia 
entre una pieza y la otra”. 

Dos habitaciones “delicadas”

En las habitaciones que alqui-
la -sin contar las cajas que po-
see en su casa-, Diego ordenó 
en diferentes muebles una am-

plia cantidad de piezas: juegos 
de platos de loza y porcelana 
inglesa -también tiene fran-
cesas, belgas, españolas y de 
origen nacional-, platos de-
corativos para pared, teteras, 
salseras, cafeteras y tazas. En 
otro espacio, la cristalería, en 
la que se destaca una asom-
brosa colección de “Carnival 
Glass”, potiches, floreros, 
licoreras, copas y hasta una 
lujosa ponchera. 

“Lo que más me gusta son 
las teteras, son las que más 
cantidad tengo de estilos ar-
tísticos de diferentes épocas”, 
cuenta. 

Mientras saca y muestra con 
sumo cuidado cada una de las 
piezas exhibidas, sin perder 
su calidad pedagógica se refie-
re con ánimo a las distintas 
firmas fabricantes, algunos 
artistas que las han interve-
nido, períodos históricos de 
arte, las formas de cocción y 
los materiales que se utiliza-
ron para cada objeto, alguno 

unos platos de adorno porque 
eran parecidos a los que esta-
ban en la casa de mi abuela 
Elena y así empecé. En un 
momento me transformé casi 
en acumulador compulsivo, 
hasta que mi señora dijo ‘has-
ta acá llegamos’, entonces hice 
una selección y me circunscri-

bí a todo lo que es la vajilla 
importada, sobre todo inglesa, 
de loza, porcelana y también 
en cristalería”, detalla. 

A su vez, admite: “Cuando 
uno recién empieza compra 
cualquier cosa, literalmente, 
hasta que vas aprendiendo 
qué es lo que realmente tiene 
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Historias
VAJILLA ANTIGUA: EL TESORO

DE LAS ABUELAS QUE MARAVILLA
A DIEGO CANELLO

( viene de página 11 )

# Una pequeña parte exhibida de su gran colección de vajilla.

“Es uno de los problemas 
que tenemos los acumulado-
res, gracias a nuestras esposas 
dejamos de acumular o por lo 
menos nos frenamos -comenta 
con una sonrisa cómplice-. La 
acumulación tiene un límite y 
aprender a desprenderme de 
cosas que considero valiosas, 
también es un aprendizaje. 
Hay que entender que en 
una familia no todos tienen 

la misma mirada y cada uno 
necesita sus espacios”. 

Entonces, desliza para dar a 
entender la cantidad de piezas 
estimativas con las que cuen-
ta: “Para darte una idea, un 
juego completo de vajilla im-
plica 24 platos playos, 12 pla-
tos hondos, 12 platos de pos-
tre, 12 tazas de té y de 12 de 
café; tetera, cafetera, azucare-
ra, lechera, posa torta y por 

de los cuales tienen 100 años 
de antigüedad. 

“He adquirido juegos de 
plato o copas que los tenían 
familias y prácticamente no se 
han usado”, dice. 

En este sentido, explica la 
gran dificultad que tienen los 
coleccionistas para conseguir 
sus piezas: “La gran mayoría 
de las veces los juegos com-
pletos no se consiguen. Esto 
porque cuando se dividían 
los bienes, dividían todo el 
juego. Otro se quedaba con 
la tetera, otro con la cafetera 
y así las piezas andan dise-
minadas”, comenta con una 
sonrisa. 

Canello aclara que los com-
pradores avezados de este tipo 
de obras no solo lo hacen por 
“la vista sino también por el 
tacto”. En este sentido, explica 
que es importante tocar los bor-
des de cada elemento que, en 

caso de tener algún defecto, “te 
salta enseguida en la mano”. 

“Límites necesarios”

Es delgada la línea que separa 
a un coleccionista de un acu-
mulador compulsivo y Diego 
admite que estuvo cerca de 
traspasarla, pero pudo conte-
nerse gracias a la intervención 
de su esposa Lorena. 

lo menos cinco bandejas de 
diferentes tamaños. Estamos 
hablando generalmente de 
más de 100 piezas para con-
siderar un juego completo, 
en la actualidad no estamos 
acostumbrados en nuestras 
casas a tener esa cantidad de 
piezas. Tengo un juego com-
pleto original inglés, práctica-
mente sin uso y después otros 
12 más modernos”, enumera. 

Además, suma más de 150 
teteras de distintos mode-
los y estilos, juegos de copas 
completos, unos 70 y suspira: 
“Juegos incompletos o piezas 
individuales, no sabría decir-
te, es innumerable”.

Por ello es que insiste: “Uno 
tiene que tener un límite, 
hay gente que lo logra y 
otra que no, yo estoy en ese 
camino. Estoy en un proceso 
de acomodar, ordenar, catalo-
gar y fotografiar más que nada 
para cuando me desprenda de 
algunas piezas”. Y se define 
de la siguiente manera: “No 
me considero un coleccionis-
ta, para mí es un hobby, pero 
un hobby que tiene que ser 
controlado”. 15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •
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ALGO PASA

DE NUESTRA REDACCIÓN

días otro de los escenarios, en-
tre las 16.30 y 19.  

Por su parte, en Tecnoteca se 
abrirán las puertas cada día y 
los niños podrán disfrutar de 
las actividades por orden de lle-
gada, entre las 15 y las 18. 

de color con el Festival San-
francirco, que pondrá en es-
cena durante ocho días a 16 
compañías circenses que lle-
garán desde distintos puntos 
del país y también de Chile y 
Uruguay. En total, serán 20 
espectáculos. 

Por otra parte, la Tecno-
teca será otro punto de en-
cuentro para que los chicos 
aprovechen sus días libres 
visitando el Planetario, el 
Túnel 4.0, entre otros espa-
cios que ofrece el edificio 
céntrico.

En el Centro Cultural, ade-
más, más eventos disponibles. 

La apertura será el domingo 
9 de julio a las 16.30 en la Pla-
za Cívica, con un show de pri-
mer nivel con todo tipo de dis-
ciplinas, humor y malabares. 
Cada actividad tendrá entrada 
gratuita y libre, con salida a la 
gorra conservando la filosofía 
circense. 

Luego, será la plaza Vélez 
Sarsfield durante los demás 

Vacaciones de invierno: circo, actividades 
y tecnología para los chicos 

El domingo inicia 
el Festival Sanfran-
circo, con unos 20 
espectáculos du-
rante ocho días en 
plazas. La Tecnote-
ca y el Centro Cul-
tural también serán 
epicentro de activi-
dades. 

Programación

Domingo 9
16:30. Varieté de apertura en 
la Plaza Cívica.

Lunes 10
15:30. Santuanimé en Centro 

La compañía local La 
Parlota Circo junto a 
la Municipalidad de 

San Francisco organizaron 
una jugosa agenda para las 
dos semanas de vacaciones 
de invierno que comienzan el 
próximo lunes. 

Por un lado, el espacio pú-
blico de la ciudad se llenará 

AGENDA

San Francisco Friki Fest: la 
muestra dio inicio el jueves en el 
Centro Cultural San Francisco (CCSF) 
y continúa vigente. Comprende fo-
tos, dibujos y cosplay, proyecciones, 
comunidades y fandom; actividades y 
espectáculos.

Galas de Julio:
este sábado desde las 21 en el Teatro 
Mayo. Se celebrará en ese marco el 
50º aniversario del Ballet Municipal 

Patria. Además se presentarán la 
Banda Sinfónica Municipal, el Coro 
Polifónico, la Escuela Municipal 
de Malambo y el cantante Exequiel 
Trucco.

Baile en Club de Leones:
este sábado a las 21 para recaudar fon-
dos: será en su salón de Pellegrini 657. 
Animará la velada Javier y los Reyes 
del Ritmo. Habrá servicio de cantina. 
Reservas: 3564609301.

Peatonal de Invierno 2023: 
arranca este domingo en el Superdo-
mo, desde las 16. Se presentarán Diego 
Fucks, Hermanos Arias, José Turina y 
los Reales, Rocío Juárez, Nilda Vega y 
La Súper Banda del Chispa. Llevá el 
mate.

Encuentro de motos: 
sábado y domingo, 9º Encuentro 
de Motos Clásicas y Antiguas “El 
rugir de la Independencia”. Será 

en el Polideportivo municipal de 
Frontera, ubicado en Calle 7 Nº 
1701.

Ricardo Iorio en Ibiza:
toca este sábado en la disco, con la 
organización de Circo Beat Produc-
ciones. Las entradas anticipadas se 
venden online en Elvis Entradas y 
de manera presencial en disquería 
Tokoa, maxikiosco El Busca y Las 
Cañitas.

Cultural (CCSF).
16:30. Aleares en P. Vélez Sarsfield
17:30. Cantorcitos en CCSF.

Martes 11
15:30. CCSF. Mestiza
16:30. Plaza Vélez Sarsfield: 
Lechuga Clow.
17:30. CCSF: Nariz Azul. 

Miércoles 12
15:30. CCSF: Nariz Azul. 
16:30. P. Vélez. Mestiza y Kechu.
17:30. CCSF: Lechuga Clow.

Jueves 13
15:30. CCSF: Simplemente Kechu. 
16:30. P. Vélez: Circo Errante.
 
Viernes 14
15:30. CCSF: Circo Errante. 
16:30. Plaza Vélez Sarsfield: 
Circo Golondrina
17:30. CCSF. Cirko Impulses.

Sábado 15
15:30. CCSF: Circo Golondrina
16:30. CCSF: La Termostática. 
17:30. CCSF: Alegro Andante. 

Domingo 16
16:30. Varieté de cierre en 
Plaza Cívica. 
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ESCRIBE: NICOLÁS ALBERA

ENTREVISTA

La Tecnicatura Univer-
sitaria en Programa-
ción que dicta la UTN 

San Francisco tuvo su clic en-
tre los años 2019 y 2020, época 
donde se consolidó. Si bien tie-
ne 12 años de historia, recién 
en los últimos años empezó a 
mostrar una matrícula que su-
peró todas las expectativas, lle-
gando a sumar en alguna opor-
tunidad hasta 220 estudiantes.

Es que la industria del sof-
tware tiene una alta deman-
da de puestos de trabajo en 
la Argentina y además falta 
oferta. Como si fuera poco, 
se trata de un sector que tie-
ne salarios que están entre 
los más altos del país. De 
todos modos, nada es mági-
co detrás de esta carrera que 
está en auge.

“Las empresas tradiciona-
les hoy, por una cuestión de 
incorporación de tecnología, 
necesitan incorporar otros 
perfiles, ya no solo soldado-
res, mecánicos, ensamblado-
res sino que deben integrar 
otros perfiles a la matriz pro-
ductiva para agregar valor, 
entonces ahí radica también 
la demanda”, explica Javier 
Saldarini, ingeniero y coor-
dinador de la tecnicatura en 
la Facultad Regional San 

- ¿Cualquier persona pue-
de estudiar Programación o 
qué aptitudes se necesitan? 

- La programación es como 
cualquier profesión, uno 
debe sentir vocación por lo 
que hace, apasionarse que es 
fundamental. Otros van sin 
saber bien lo que es y se ter-
minan enamorando de esta 
actividad que es fascinante, 
el crear a través de códigos 
una solución a un problema 
determinado. Hablamos de 
problemas transversales a 
cualquier tipo de industria, a 
comercios, a empresas de ser-
vicios. Cualquier programa-
dor debe tener una capacidad 
lógica para poder resolver un 
problema. Primero lo hacés 
lógicamente, después lo co-
dificás en cualquier herra-
mienta. Es una carrera apa-
sionante donde las bases de 
la lógica y la matemática son 
fundamentales. Quien tenga 
una base sólida en esto podrá 
programar en el lenguaje que 
quiera. En mi caso tengo un 
lema: hoy el gran desafío de 
la educación es que ese estu-
diante tiene que tener la ca-
pacidad de aprender todos los 
días, ya que el ritmo es muy 
vertiginoso, la tecnología evo-
luciona a pasos agigantados y 
hay que aprender constante-
mente. Sino hacés ese clic en 
la facultad sos un profesional 
que en el corto plazo podés 
quedar fuera del mercado. 
Esa diferencia se nota a la 
hora de las contrataciones, 

“Las empresas tradicionales
necesitan incorporar otros perfiles, 

como los programadores”
El coordinador de la Tecnicatura Universitaria en Programación 
de la UTN, Javier Saldarini, habló del auge de esta carrera         
y de cómo se metió en las empresas tradicionales. También 
reconoció que es una alternativa para muchos que quieren 
cambiar su perfil laboral. 

Francisco, en una entrevista 
con el ciclo Yo Digo que se 
emite en El Periódico Radio 
y El Periódico TV.

- ¿Podemos hablar que la 
Programación está en auge?

- Las carreras hoy ligadas 
al desarrollo tecnológico y al 
conocimiento están todas en 
auge. La Programación es un 
poco el core del desarrollo tec-
nológico, hoy todo está guiado 
por softwares y lo hacen los 
ingenieros, programadores, los 
que diseñan bases de datos. Es 
una actividad interdisciplina-
ria, podemos diseñar, modelar, 
pero en algún momento hay 
que programarlo y hacerlo fun-
cionar. Es muy cierto, está en 
auge y en particular la tecnica-
tura tiene un perfil muy prác-
tico: es una carrera que dura 
dos años, cuatro cuatrimestres; 
rápida, intensiva y prepara un 
perfil muy demandado por el 
mercado donde hay un ecosis-
tema de desarrollo tecnológico 
muy importante en San Fran-
cisco y la región, pero que a 
medida que se agranda te vas 
a lo nacional e internacional.

- Cuándo empieza a dic-
tarse la tecnicatura en UTN 
y cómo ha sido la demanda 
con el correr de los años?

- La explosión fue en pande-
mia y pos pandemia que vino 
con la digitalización de mu-
chas actividades que no esta-
ban hechas y eso produjo una 
gran demanda de automatiza-
ción. La carrera va a cumplir 
12 años, cuando la trajimos 
en realidad muchas veces es-
tábamos complicados con la 
matrícula por los pocos estu-
diantes. Hubo un año donde 
llegaron haber 15 alumnos y 
eso generaba preocupación. 
Pero desde 2020 a esta parte 
tenemos picos de ingresantes 
de entre 190 y 220 ingresan-
tes. Tuvimos que readaptar 
parte de la infraestructura de 
la facultad, tenemos un plan-
tel de aproximadamente 40 
docentes profesionales alta-
mente calificados.

- ¿Dónde se produce ese 
clic que dispara la matrícula 
de golpe?

- Ya el mercado en esta últi-
ma década salió a cazar o bus-

car talentos en el área de de-
sarrollo del software. Nosotros 
particularmente en estos 4 o 5 
años empezamos a ver la subi-
da de la matrícula, lo mismo 
nos pasa en otra carrera que 
tenemos identificada con lo 
que es el rubro de la tecnología 
que es Ingeniería en Sistemas 
de Información.

“Hay que
aprovechar 

este espacio 
que otorga la 

universidad
pública, con sus 

docentes y su 
infraestructura”.

Javier
Saldarini 
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cómo se escala a lugares de 
trabajo.

- Por lo que decís el mercado 
laboral es amplio a nivel local.

- La salida laboral y el campo 
laboral es enorme. Debemos 
pensar que el estudiante está 
conectado con el mundo y las 
posibilidades están en el mun-
do y para eso se deben ir pre-
parando. Lo que tenemos a ni-
vel local hoy hace 15 o 20 años 
atrás no existía. En la actuali-
dad hay un ecosistema muy in-
teresante no solo en empresas 
que desarrollan software sino 
en otras que integran tecnolo-
gía y están en gran nivel. Hay 
una demanda enorme de pro-
gramadores, desarrolladores 
de software, ingenieros. Hay 
muchas empresas que vienen 
de la manufactura tradicional, 
de la metalmecánica y que hoy 
tienen sus propios equipos de 
desarrollo, compraron ma-
quinaria que le exige que se 
desarrollen para utilizar esa 
inteligencia y explotarlas al 
máximo, entonces empezaron 
a generar sus propios grupos 
de desarrollo. No es solo la 
propia industria del software 
que es muy importante en la 
provincia de Córdoba sino ve-
mos que muchas empresas de 
manufactura tradicional ya tie-
nen sus equipos de dos o tres 
personas que hacen desarrollo 
e integración de tecnología. 
Ahí están los programadores e 
ingenieros trabajando.

- Se genera una relación 
directa entre las empresas 
tradicionales y lo nuevo.

- Las empresas tradicionales 
por una cuestión de incorpo-
ración de tecnología necesitan 
incorporar otros perfiles que 
no son ya el soldador, el me-
cánico, el pintor, el ensam-
blador sino que deben inte-
grar otros perfiles a la matriz 
productiva para agregar valor, 
entonces ahí radica también 
la demanda.

- ¿Cuánto hay de mito en 
esto que te recibís de progra-
mador y puede que te con-

trate una empresa extranje-
ra y te pague en dólares?

- Acá podemos hacer una 
comparación con el fútbol, no 
todos llegan a jugar una Cham-
pions Ligue. No es un mito 
porque existe y es real, hay 
demanda de empresas interna-
cionales. Existen firmas locales 
que trabajan para proyectos del 
exterior. Pero para poder ingre-
sar a esos proyectos, uno debe 
mostrarse y tener un alto nivel 
de preparación. El idioma tam-
bién es fundamental, si querés 
dar el salto de calidad hay que 
tener un gran entrenamien-
to del inglés para poder pasar 

las entrevistas, además tener 
un desarrollo y demostrar que 
sabés trabajar en equipo, que 
tenés capacidad de entender 
un problema y dar una solu-
ción. Lo que decimos siempre 
es que hay que estar preparado 
y hay que aprovechar este es-
pacio que otorga la universidad 
pública, con sus docentes y su 
infraestructura. Es donde están 
los recursos para poder capaci-
tarse y llegar al mundo laboral 
de la mejor manera. Todo exi-
ge, claro, sacrificio. 

- ¿En la tecnicatura hay 
profesionales o trabajadores 

de otros rubros que buscan 
un cambio en su vida laboral?

- Nosotros al cambio de ru-
bro lo denominamos cambio 
de perfil y sí, se nota mucho. 
Hay estudiantes que terminan 
la secundaria, de 18 años, están 
los que llegan con más de 20 y 
hay un tercer grupo que pasa 
los 23 años y empieza la Tec-
nicatura en Programación. En 
este último es gente que busca 
otra cosa. Es una industria que 
demanda y va a seguir deman-
dando mucha mano de obra. 
Vemos a muchas personas que 
quieren cambiar su perfil, en-
tonces bienvenidas sean. 15años

15 AÑOS
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Si bien sus ramas de traba-
jo son diferentes, las dos se 
presentan como mujeres pro-
fesionales que con su método 
intentan ayudar a otros pares 
y a los que quizás las formas 
tradicionales no les convienen. 
Su idea llamada Cocina en 
Flor fue un boom para sus se-
guidores.

Mediante esta propuesta 
logró combinar dos de las co-
sas que más la caracterizan. 
“Yo estudié gastronomía pro-
fesional, me recibí en 2010. 
Siempre me gustó la cocina. 
Me crié dentro de una coci-
na. También estudié Comu-
nicación, soy periodista y me 
pareció divertido e interesante 
poder combinar las dos áreas”, 
dijo la joven sanfrancisqueña 
sobre su idea.

Cambio

Hace poco tiempo atrás Flo-
rencia fue mamá y ahí el tema 

de la alimentación cobró rele-
vancia, sobre todo en lo rela-
cionado con la alimentación 
en niños y los beneficios que 
tiene para su desarrollo. Sobre 
su objetivo con este proyecto 
detalló que quiere llegar a las 
familias que deben organizar 
sus comidas sin la necesidad 
de tener conocimiento ni mu-
cho tiempo.

La idea de este proyecto es 
poder dar ideas y consejos so-
bre cómo nos podemos organi-
zar para comer bien todos los 
días. El método evita tener que 
pensar todo el tiempo en “¿qué 
comemos hoy?” y todo lo que 
conlleva como saber qué hay 
en la heladera, lo que falta, si 
alcanzará.

“Por ejemplo, en mi casa yo 
destino dos horas del fin de se-
mana, sábado a la tarde o do-
mingo a la mañana, en hacer 
la comida de toda la semana. 
Entonces, eso implica que du-

BUEN COMER

A lo Marie Kondo: 
creó su método para 
que la cocina no sea 
un problema

ESCRIBE: IVANA ACOSTA

Hace un tiempo la 
empresaria japone-
sa Marie Kondo se 

hizo conocida por su método 
para el orden y limpieza en 
el hogar. Muchos kilómetros 
más acá la sanfrancisqueña 
Florencia Ferrer Cabrera 
lanzó un emprendimiento 
apostando a la practicidad 
al momento de cocinar y ali-
mentarse de la mejor manera 
posible en familia.

Florencia Ferrer Cabrera desarrolló una técnica de organiza-
ción para hacer todo de una vez de forma fácil y saludable. 
“Mi motivación es poder generar un cambio en la manera de 
pensar y de actuar de la gente respecto a la comida,”, dijo.
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rante la semana yo no vuelvo 
a prender la cocina”, explicó a 
El Periódico.

Lo que se ve en su Instagram 
es un reflejo de lo que a ella 
en su vida le ha funcionado 
y que aseguró tiene muchos 
beneficios para todo el grupo 
familiar.

Según expresó, permite ase-
gurarse comer bien y alimen-
tos “sin paquetes o conser-
vantes en exceso”; también le 
permitió mejorar la organiza-
ción del tiempo y actividades.

“Cuidamos la economía del 
hogar porque al saber qué co-
mida vamos a hacer durante la 
semana, ya sabemos qué ne-
cesitamos comprar, por ende, 
no compramos de más y no 
tiramos alimentos y no com-
pramos por comprar”, contó, 
enfatizando en que es muy 
importante el vínculo con la 
alimentación.

Artesanal

No es un método original, 
pero sí que combina lo mejor 
de varias ideas que fue proban-

do, aunque confesó que la ins-
piración real llegó cuando de-
bía cocinar para su hijo en el 
momento de la alimentación 
complementaria.

“Cuando mi hijo empezó con 
su alimentación complementa-
ria, a los seis meses, siendo co-
cinera no sabía qué cocinarle. 
Entonces, eso fue mi dispara-
dor, es decir, ‘che, yo necesité 
esto en su momento, me gus-
taría que la gente encuentre lo 
que necesita’”, aseguró.

Luego aclaró que en su 
cuenta no habla de la nutri-
ción, solo del rol que tienen 
los alimentos y su relación 
con la cocina y la organización 
familiar. De esa forma puede 
promover hábitos saludables, o 
motivar a alguien a que tenga 
su propia huerta, en definiti-
va, de incentivar a otros a pen-
sar en otra vida.

Consejos

Florencia fue sincera al mo-
mento de decir algo a sus 
seguidores y su concepto no 
tiene vueltas. Lo que hay que 
hacer es pensar en qué les 

gusta comer, qué querrías te-
ner en la heladera y si eso es 
saludable.

“Si yo me organizo de ma-
nera tal que cada vez que voy 
a darle a mi cuerpo un ali-
mento sea saludable, sea real 
y no sea sintético, eso me va a 
garantizar un bienestar gran-
dísimo, no sólo para mí sino 
para mi familia, para el medio 
ambiente, para un montón de 
aspectos. Entonces, mi consejo 
es pensar en qué quiero comer 
y en función de eso empezar 
a destrabar todos los pasos si-
guientes”, sostuvo.

Aparte del método de orga-
nización en su cuenta hay con-
sejos sobre la conservación de 
alimentos, desarrollo de una 
huerta familiar, información 
alimentaria útil. Muchas de 
esas cosas las ha ido incorpo-
rando porque los mismos se-
guidores la interpelan y allí ve 
el reflejo del éxito. “Noto que 
era una necesidad real, porque 
si bien hace muy poquito que 
está la cuenta, recibimos mu-
chísimo cariño de la gente por-
que somos un equipo, aunque 
soy quien lidera”, comentó. 15años
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ESCRIBE: NICOLÁS ALBERA

SALUD

La salud de Silvina Luna 
ha conmocionado a mu-
chas personas en todo el 

país desde que la actriz y mo-
delo fue internada el pasado 14 
de junio tras sufrir una infec-
ción por contagio de la bacte-
ria KPC (Klebsiella pneumo-
niae carbapenemasa). 

El 2011, la modelo fue vícti-
ma de mala praxis realizada por 
Aníbal Lotocki que le provocó 
hipercalcemia e insuficiencia 
renal, al haberle aplicado una 
sustancia tóxica en su cuerpo 
(metacrilato). Desde entonces 
vio afectados sus riñones y se 
somete a diálisis a la espera de 
un trasplante, una posibilidad 
que ahora se dilató de nuevo 
debido a esta bacteria. 

El médico infectólogo del 
Hospital J.B. Iturraspe, Rodol-

vado de manos en la práctica 
médica”.

“Estos gérmenes inicialmen-
te fueron infecciones asociadas 
al cuidado de la salud (antes 
llamados gérmenes intrahos-
pitalarios). Están fundamen-
talmente en las manos, en el 
mundo entero, por eso hay 
campañas para promoverlo 
porque se ocasionan infeccio-
nes”, agregó Buffa. 

Debido a la alerta ante estos 
casos y la proliferación, des-
tacó que actualmente cuando 
son detectados los pacientes 
son aislados por precaución 
debido a la fragilidad de su 
condición médica. 

“Es una infección como cual-
quier otra, que es difícil de tra-
tar porque puede matar o ge-
nerar discapacidad, incluso el 
profesional puede enfermarse 
por eso porque todos estamos 
expuestos. Esos gérmenes es-
tán siempre, pero si en algún 
momento, por ejemplo, como 
en este caso la chica (Silvina 
Luna) está en diálisis tiene 
más motivos y posibilidades 
de que ingrese al organismo y 
cause la infección”, indicó. 

Por último, Buffa explicó 
que en el Hospital Iturraspe 
los casos relacionados con este 
tipo de bacterias están medi-
dos y cuantificados gracias a 
un programa que tiene impac-
to nacional. Sobre esto añadió: 
“Afecta a un 18% de los pa-
cientes de la terapia inten-
siva y se incrementa en la 
morbilidad”.

KPC: de qué se trata la bacteria que afecta a 
Silvina Luna y qué provoca en el organismo 

El médico infectó-
logo Rodolfo Buffa, 
a cargo de la UTI 
del Hospital Itu-
rraspe de San Fran-
cisco, dio precisio-
nes sobre este tipo 
de infecciones y la 
relación con la me-
dicación excesiva. 

fo Buffa contó a El Periódico 
por qué puede haber sucedido 
este contagio. El profesional 
detalló además de dónde pro-
viene esa bacteria y las conse-
cuencias que puede acarrear en 
cualquier persona. Principal-
mente apuntó al uso excesivo 
de antibióticos y la automedi-
cación como facilitadores del 
desarrollo de estas infecciones. 

Qué es la KPC 

La bacteria es reconocida por 
causar infecciones graves y 
ser resistente a varios anti-
bióticos, se encuentra en es-
pacios hospitalarios y es muy 
peligrosa pudiendo ocasionar 
discapacidades o incluso la 
muerte. 

“Estas son bacterias que ha-
bitualmente están dentro del 
organismo y cuando se usan 
antibióticos durante un largo 
tiempo de forma indiscrimina-
da se genera una resistencia”, 
dijo Buffa en una entrevista 
con La Mañana de El Perió-
dico (FM 97.1). 

Debido a la introducción de 
antibióticos en el organismo, 
explicó que las bacterias que 
forman parte del ecosistema 
hospitalario “se van haciendo 
más resistentes a los antibióti-
cos usados habitualmente”. 

En este sentido, el médico 
afirmó: “El uso excesivo ocu-
rre porque están al alcance 
casi de cualquier persona”, 
sea porque los médicos lo 
prescriben o por la automedi-
cación. 

“Argentina ya lanzó una aler-
ta epidemiológica por pacientes 
que esperaban un trasplante 
renal en CABA (Ciudad de 
Buenos Aires) que estaban in-
fectados con gérmenes panre-
sistentes. Eso significa que toda 
la medicación autorizada por 
ANMAT no servía para su trata-
miento”, ejemplificó sobre una 
situación en el país que no está 
alejada de otras en el mundo. 

Propagación 
y consecuencias

El médico infectólogo afirmó 
que una de las vías de propa-
gación es "por la falta del la-

“Cuando se 
usan antibióticos 
durante un largo 
tiempo de forma 

indiscriminada 
se genera una 

resistencia” 

Rodolfo 
Buffa
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Bomberos de San Francisco realizan tareas de 
prevención ante el riesgo de Incendios Forestales

Personal del cuerpo ac-
tivo de la Sociedad de 
Bomberos Voluntarios 

San Francisco, pertenecientes 
al Departamento de Incendios 
Forestales, realizó una prácti-
ca en la ex ruta 1. El objetivo 
fue seguir aplicando técnicas 
de mitigación y prevención de 
incendios forestales.

En este caso, se realiza-
ron líneas de defensa y de 
control, o cortafuegos, que 
consiste en realizar caminos 
quitando el combustible dis-
ponible, para que, en caso de 
incendio, este no se extienda 
tan rápidamente. 

EMERGENCIAS:      420000

BOMBEROS VOLUNTARIOS DE SAN FRANCISCO
ESPACIO  INSTITUCIONAL

“La idea es aplicar cortes en 
los tramos más largos donde 
más vegetación hay”, mencio-
nó el brigadista forestal y ofi-
cial principal Cristian Carle. 

Además, agregó: “La idea es 
no solo realizar prácticas para 
formar al personal sino tam-
bién aprovechar esta jornada 
para realizar tareas de pre-
vención en zonas de la ciudad 

donde acudimos a reiterados 
incendios de esta índole”. 

“Hay lugares de San Fran-
cisco y la zona donde hubo in-
cendios que arrasaron campos 
y pusieron en peligro la vida 
de personas”, destacó. 

“Es por ello que trabajamos 
identificando estos lugares, rea-
lizando diagnósticos sobre cómo 

fueron los hechos, y realizamos 
tareas de prevención para que 
si vuelven a ocurrir no provo-
quen tanto daño y podamos 
controlarlos”, explicó y aclaró 
que por el momento trabajan 
en la reducción de combustible 
disponible en estas zonas.

Cabe destacar que Carle, quien 
está a cargo del Departamento de 
Incendios Forestales en Bombe-

ros San Francisco, emprendió 
el año pasado un viaje a España 
enmarcado en un curso dictado 
por la Foundation Pau Costa. La 
capacitación le permitió traer al 
cuartel local conocimientos mo-
dernos de prevención y combate 
de Incendios Forestales. 

“Gracias a este aprendizaje 
podemos hacer un análisis más 
profundo sobre la época del año 
en que debemos realizar esta 
mitigación”, mencionó. Ade-
más, agregó: “También podemos 
estudiar las condiciones climáti-
cas del día para saber si tenemos 
ventana de actuación o debemos 
esperar otro día”, finalizó. 

El Departamento de Incendios Forestales está trabajando sobre 
zonas de la ciudad y alrededores en las que se producen reite-
rados incendios. 
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Inés Caffaro y Camila Pérez, quienes desarrollaron la práctica periodística e incluso 
fueron compañeras de trabajo, asumirán en diciembre una banca en el Concejo Deli-
berante representando a bloques diferentes.

POLÍTICA

ESCRIBE: MELINA BARBERO

De los medios al Concejo Deliberante: 
qué piensan dos concejalas electas 
sobre su nuevo rol 

“A la política la tenía como 
anexada en mi vida desde el 
primario y secundario, en am-
bos lugares participé en coo-
perativas escolares haciéndo-
me cargo de lo que tenía que 
ver con la parte comercial. 
No tuve una participación de-
masiado activa al principio. 
Sí formé parte del equipo de 
Medioambiente pero entre 
que estudiaba y trabajaba, se 
me hacía muy complicado te-
ner tiempo”, contó.

Para Inés Caffaro, su acer-
camiento a la política fue for-

algunos meses de trabajo en el 
canal televisivo de la ciudad.

Caffaro arrancó a inicios 
de la década del ’90 con su 
participación en un programa 
de radio de la Alianza Fran-
cesa en LV27. Luego pasó por 
Canal 2 y FM Galaxia hasta 
que arribó a Canal 4, hoy Ra-
diocanal. Fue en 2017 cuando 
decidió que su ciclo ya estaba 
cumplido y se apartó de los 
medios.

Pérez, en tanto, después 
de terminar el secundario en 

Morteros llegó a San Fran-
cisco para estudiar en 2014 la 
Tecnicatura Superior en Perio-
dismo en el Centro Universi-
tario San Francisco (Cusf, hoy 
convertido en Cres). También 
trabajó hasta hace poco en el 
canal de cable.

La llegada a la política, 
por distintos caminos 

En el caso de Camila Pérez, 
empezó a militar en el PRO 
apenas llegada a San Francis-
co por invitación de una de las 
amigas de su hermana.

El domingo 10 de diciem-
bre próximo, Inés Ca-
ffaro (Hacemos Unidos 

por Córdoba) y Camila Pérez 
(Juntos por el Cambio) asumi-
rán una banca en el Concejo 
Deliberante de San Francis-
co. Se trata de dos mujeres 
que ejercieron el periodismo 
en los últimos años pero que 
dejaron la profesión para de-
dicarse de lleno a la política. 
Incluso, ambas compartieron 
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tuito. “No fue una cosa pre-
meditada, se fue dando. Me 
propusieron ingresar en la 
Tecnoteca, yo tenía un poco 
de reticencia al mundo de la 
política, pero pensé que este 
ámbito era muy lindo, acá en 
la Tecnoteca está todo por ha-
cer y acepté la propuesta”.

Explicó que decidió sumarse 
a la gestión de Damián Ber-
narte –a quien agradeció por 
sumarla a su equipo- porque 
notó su vocación de servicio: 
“Eso que dice él (por el inten-
dente) de que San Francisco es 
la ciudad más linda, es así. A 
lo mejor uno piensa en la esté-
tica, pero lo lindo también es 
vivir en una ciudad tranquila, 
con las calles limpias, en la 
que se arreglan los baches y se 
va pavimentando. Está bueno 
que más allá de lo estético, sea 
una ciudad en la que te den 
ganas de vivir, que puedas 
criar a tus hijos”, agregó.

Periodismo y política

Para ambas, concejalas electas, 
su paso por el periodismo les 
brindó herramientas que pien-
san que podrán aprovechar en 
el recinto legislativo.

“Tiene mucho que ver estar en 
la calle, ser periodista te permite 
conocer a la gente de una mane-
ra en la que al político tradicio-
nal no se le daría. Recorremos 
la calle escuchando a los vecinos 
todos los días”, sostuvo Pérez.

En ese sentido reconoció que 
sus siete años en el canal local le 
permitieron observar “muchas 
realidades" al caminar las calles 
de todos los barrios rescatando 
el “contacto” con la gente.

Caffaro opinó en el mismo 
sentido: “A los medios de co-
municación siempre los vi 
como un servicio a la gente. Lo 
más lindo del paso por el pe-
riodismo era la calle. Me gus-
taba estar en el lugar, ver con 
mis propios ojos, porque por 
ahí soy incrédula, en la prensa 
en definitiva tenés que ir en 
busca de la verdad, buscar las 
dos campanas, eso me gusta”.

El interés por el Concejo

Respecto a lo que las atrae de 
una tarea legislativa, la repre-
sentante del oficialismo recono-
ció que al principio la propuesta 
“la asustó un poco” pero que 
luego advirtió que podía reali-

zarla: “Es más responsabilidad. 
Es el Poder Legislativo, el que 
va a hacer las ordenanzas, los 
proyectos para la ciudad. Y creo 
que uno puede, que el paso por 
los medios de comunicación me 
dio el contacto con la gente y las 
instituciones y espero que eso se 
siga dando, que sigan viendo en 
mí ese referente al que pueden 
venir y decirle ‘necesito esto’, 
‘me gusta esto’, ‘tenemos tal 
proyecto’, y por qué no reflotar 
la Banca del Vecino o canalizar 
esas inquietudes”, dijo.

Por el lado de la concejala que 
representará al bloque opositor, 
recordó que su interés nació an-
tes incluso de su postulación: “En 
2018 tomé el equipo de comuni-
cación de campaña de Luciano 
Stoppani y desde ahí me pude 
interiorizar mucho más en otra 
parte de la política. Desde el equi-
po de comunicación estuvimos en 
reuniones muy importantes y por 
mi personalidad, además de sacar 
fotos, opinaba, hablaba de los te-
mas que me parecían y daba mi 
punto de vista. Y me permitieron 
crecer todo lo que pude crecer”. 

Luego dijo que su banca re-
presenta el trabajo de la Ju-
ventud del PRO desde 2013.

Problemáticas a resolver

Si bien aún no asumieron, 
ambas se refirieron a los pro-
blemas que, creen, son priori-
dad a resolver.

“Veo un San Francisco que 
se ha quedado, que se está 
olvidando de los barrios, que 
tiene a La Milka o San Cayeta-
no sin pavimento cuando son 
los más antiguos de la ciudad. 
Esta gestión te está pintando 
vacas o un tanque de agua y se 
está olvidando de los barrios. 
El claro ejemplo es el 103, que 
debería ser una escucha para 
el vecino, ese 103 no funcio-
na”, enumeró Pérez. 

Por su parte, Caffaro dio su 
mirada: “Justamente en estos 
días estuvimos en barrio Vélez 
Sarsfield con la entrega de las 
alarmas comunitarias. El tema 
de la inseguridad, que si bien 
no es un tema municipal, es un 
tema que a todos nos preocupa. 
Notás que la gente necesita se-
guridad, con más policías, pero 
también con más luces, con las 
calles en condiciones, la gente 
no quiere cosas sofisticadas, 
quiere vivir tranquila. Es a lo 
que aspiramos todos”. 15años
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FÚTBOL

ESCRIBE: MANUEL VILLARREAL

La Verde encadena cua-
tro partidos sin triunfos, 
un mes sin sumar de a 

tres. Todavía se mantiene en 
el lote de clasificados y como 
uno de los escoltas de la Zona 
3 del Federal A, pero el equipo 
arrastra varios partidos mos-
trando una pálida imagen.

Este sábado a partir de las 15 
y frente a El Linqueño tendrá 
la oportunidad de volver a ser 
el Sportivo Belgrano que lo-
gró encadenar cuatro victorias 
seguidas (dos fuera de casa), 
con solidez y autoridad, que 
le permitió subirse a la cima. 
Aquel Sportivo sufrió el cam-
bio de varios nombres y perdió 
la regularidad que buscará vol-

equipo local viaje a Chivilcoy 
para enfrentar a Indepen-
diente, con quien comparte 
-por el momento- la segunda 
colocación de la tabla. No fue 
una buena tarde en la prime-
ra rueda ya que el Rojo lo go-
leó por 4 a 1.

ver a encontrar a partir de este 
compromiso.

El encuentro será arbitrado 
por Luciano Ezequiel Julio, 
quien estará acompañado de 
los asistentes Gonzalo Carlos 
Escobar y Sebastián Mauri-
cio Parra Hernández, todos 
oriundos de Neuquén. En tan-
to será el cuarto árbitro Alejo 
Cid, de Pergamino.

Una seguidilla 
de partidos clave

La última vez que se enfrenta-
ron en Lincoln, la Verde res-

cató un empate 2 a 2 agónico 
con gol de Ramírez en tiempo 
cumplido. En San Francisco, 
Sportivo le ganó por 1 a 0, 
precisamente aquella victoria 
fue el inicio de una seguidilla 
de cuatro triunfos al hilo.

Linqueño viene de ganarle a 
Unión de Sunchales en condi-
ción de visitante y se encuentra 
fuera de la zona de clasificación, 
por lo que será un partido 
también determinante para 
los locales, que hoy están a 
cuatro puntos de ese objetivo.

Después, Sportivo jugará de 
local con Sportivo Las Pare-
jas, otro rival directo y con el 

cual perdió en el “Juan Pablo 
Francia” en la primera rueda. 
Los santafesinos se ubican en 
el cuarto lugar de la tabla y 
pugnan por bajar a la Verde de 
su puesto de privilegio.

El otro duelo clave llega-
rá en la fecha 22, cuando el 

Cambiar la cara y 
volver a la victoria

Lamentable 
suceso en Liga 

Regional

En la semana, Sportivo Bel-
grano y La Milka se enfren-
taron en cancha de Antártida 
por la 2° fecha del Clausura 
de Zona Centro. El partido 

no terminó y fue suspendido 
producto de una agresión a un 
jugador de la Verde.

El árbitro Pablo Albarracín 
decidió no continuar con el 

partido luego de constatar que 
Agustín Godoy fue impactado 
con un proyectil en la cabeza 
que habría sido arrojado desde 
la tribuna visitante (La Milka).

El jugador afectado fue 
trasladado al Hospital J. B. 
Iturraspe donde fue asis-
tido por los profesionales 
médicos. 
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MOTOCICLISMO

“El equipo valora mis resultados y 
mi rendimiento arriba de la moto”

ESCRIBE: MANUEL VILLARREAL

En este 2023, Leandro 
Bagnarelli decidió com-
petir en el Superbike 

Brasilero, precisamente en la 
Suhai 400 Cup. En El marco 
de la 5! fecha, logró su primer 
triunfo de la temporada en el 
mítico circuito de Interlagos.

Para “Leli” se trata de una 
victoria esperanzadora, que rea-
firma el trabajo que viene reali-
zando con resultados de menor 
a mayor en el campeonato. “Fue 
una alegría enorme porque ha-
cía mucho que trabajábamos 
para esto, si bien sabíamos que 
este era un proyecto nuevo, que 
iba a llevar tiempo, trabajo y de-
sarrollo de la moto, pero haber-
lo conseguido valió la pena la 
espera y el trabajo que se hizo”, 
explicó el piloto de Frontera.

- ¿Cuán importante fue 
aprovechar estas primeras 
fechas corriendo en el mis-
mo circuito?

- Competir seguido en In-
terlagos hizo que saquemos 
muchos datos de las carreras, 15años
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llevar un determinado tiem-
po, tampoco nos acompañó la 
suerte, pero para esta fecha el 
equipo trabajó muchísimo, de 
su parte ellos colaboraron mu-
cho también y lo importante 
es que ellos están muy con-
formes con este rendimiento. 
Esto nos motiva muchísimo 
para lo que viene, estamos 
programando cosas para el 
2024, cambar de categoría, 
estoy muy contento porque 
el equipo valora mucho mis 
resultados, mi rendimiento 
arriba de la moto, eso lo hace 
más interesante, vale la pena 
el esfuerzo y la dedicación 
que le pongo día a día y que 
entrego. Estoy muy conforme 
en lo personal, vamos a seguir 
trabajando para seguir obte-
niendo los resultados. No sé 
si vamos a llegar a pelar por 
el campeonato, pero vamos a 
seguir dando todo para que lo 
que venga sea aún mejor. 

en la carrera pasada tuve bue-
nas sensaciones, el neumático 
es muy bueno e hicimos mu-
cho hincapié en eso. Imple-
mentamos más velocidad en 
el tránsito de curva, la moto 

respondía y la goma también, 
entonces eso me dio mucha se-
guridad. 

- Arranca otra parte del 
campeonato, en otros circui-
tos. ¿Cómo lo encarás?

- No tenemos muchas chan-
ces de pelear el campeonato, 
arrancamos con una fecha me-
nos, al principio los resultados 
no fueron buenos porque esto 
lleva un proceso de trabajo. 
Como terminamos en esta últi-
ma fecha estamos bien parados 
para la segunda parte del cam-
peonato, se viene una fecha en 
agosto en el autódromo de Po-
tenza, es una pista diferente, 
mixta y muy técnica, creo que 
llegamos bien parados y espe-
ro que podamos ser candidatos 
para pelear la punta.

- Más allá de los resultados 
¿Qué valorás de esta nueva 
experiencia?

- Estoy muy contento, sin-
ceramente esa fecha no iba 
a viajar. Se hace un esfuerzo 
muy grande para viajar y no 
se venían dando los resulta-
dos, éramos conscientes de 
que era un trabajo que iba a 
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